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Communiqué de presse 
 

Une réunion de travail constructive à Matignon 
 
Le maire de Bordeaux, Pierre Hurmic, a été reçu lundi 11 septembre par la 
Première ministre, Elisabeth Borne, à l’Hôtel de Matignon. Ensemble, ils ont 
pu aborder des sujets et dossiers majeurs pour Bordeaux, ses habitants et 
son bassin de vie et d’emploi. 
 
Lutte contre le sans-abrisme 
Le maire a alerté la Première ministre sur la nécessité de renforcer les moyens 
dédiés à l’hébergement d’urgence, devant l’augmentation importante du sans-
abrisme dans la métropole bordelaise, frappant notamment encore trop souvent 
des enfants. 
 
Sécurité 
Le maire de Bordeaux et la Première ministre ont pu échanger sur le projet de 
signature entre l’État et la Ville de Bordeaux d’un Contrat de Sécurité Intégrée 
(CSI). Pierre Hurmic a réitéré sa demande de renforts d’effectifs policiers dédiés 
au terrain et d’accompagnement financier de l’effort municipal d’équipement de 
vidéoprotection. 
 
Solarisation du domaine public routier 
Pierre Hurmic a plaidé auprès de la Première ministre pour que les espaces 
artificialisés du domaine public routier, notamment à Bordeaux, soient couverts de 
panneaux photovoltaïques. Une convergence de vues s’est dessinée sur 
l’opportunité de travailler en ce sens, confirmant ainsi les premiers échanges 
engagés avec les services de l’État en Gironde. 
 
Euratlantique 
Au moment où l’établissement public d’aménagement doit s’engager dans une 
nouvelle feuille de route, le maire de Bordeaux a insisté auprès de la Première 
ministre sur l’enjeu majeur de réorienter le projet au profit de la qualité de vie des 
habitants. Espaces verts, logements accessibles et de qualité, le maire a plaidé 
pour que l’État suive les collectivités dans leur projet de dessiner une ville plus 
résiliente afin de faire de l’opération Euratlantique un démonstrateur de la ville de 
demain. 
 
Économie Sociale et Solidaire 
Pierre Hurmic a présenté à Elisabeth Borne le projet IKOS pour la création à 
Bordeaux d’un village du réemploi et de la réparation. Véritable fleuron en devenir, 
IKOS mérite, selon le maire, un engagement significatif des acteurs publics. 
 
Santé 



   

 

   

 

Le maire de Bordeaux a défendu auprès de la Première ministre le grand plan de 
rénovation du CHU de Bordeaux, projet crucial pour soutenir les soignants et 
améliorer le confort et la prise en charge des patients. 
 
Viticulture 
Le maire a relayé les inquiétudes de la filière viti-vinicole de Bordeaux, en prise à 
une recrudescence exceptionnelle du mildiou. Il a appelé de ses vœux un soutien 
de l’État aux exploitations frappées. 
 
GPSO 
Enfin, Pierre Hurmic, en marge de la réunion, a abordé avec la Première ministre 
le dossier du projet de LGV entre Bordeaux et Toulouse, et notamment son 
dernier développement : l’avis de l’Autorité Environnementale du 7 septembre 
2023 jugeant l’étude d’impact obsolète et incomplète qui, selon lui, fragilise la 
légalité comme l’opportunité du projet. 
 
Pierre Hurmic se félicite d’un échange constructif : 
« Nous avons pu aller au fond des dossiers et dessiner des perspectives de travail 
pour chacun d’entre eux. 
C’est maintenant avec les ministères concernés, et bien sûr les services de l’État 
en région, que nous poursuivrons le travail pour les faire aboutir. 
Il est essentiel pour Bordeaux, son territoire avoisinant et ses habitantes et 
habitants, que la relation entre l’État et la Ville soit nourrie et fructueuse. 
Des réunions de travail comme celle d’aujourd'hui y contribuent positivement ». 
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